

人論  
壇

## 日本にも大きな影響

米国の大統領選挙が近づいてきた。海の向こうの国のことであるが、米国の政治は世界に大きな影響を及ぼす存在である。これまで、日本も大きな影響を受けてきた。議員内閣制の日本と違つて大統領制の米国では、大統領が変わると政治が大きく変わることが少なくない。

過去の歴史を遡つてみても、米国に新しい大統領が生まれると、世界を大きく変えるような動きが出ることが少なくない。19

元重 伊藤 学習院大教授(国際経済学)

80年に就任したレーガン大統領は小さな政府を志向して、規制緩和や減税を断行した。レーガノミクスと呼ばれる政策だ。規制緩和はその後日本も巻き込む大きな流れとなつた。海の向こうの国のことであるが、米国の政治は世界に大きな影響を及ぼす存在である。これまで、日本も大きな影響を受けてきた。議員内閣制の日本と違つて大統領制の米国では、大統領が変わると政治が大きく変わることが少なくない。

規制緩和は基本的に好ましいものであつたが、レーガノミクスにねりとなつた。ヒラリー・クリントン候補の夫)は、日米貿易摩擦で厳しい姿勢で臨み、日本の産業界や政府が苦しむことになる。当時の貿易摩擦の激しさは今の若い人には想像ができないかもしない。